

Un poco más de energía y menos miedo, querido, para no permitir que se cometa este hecho repugnante. ¡Obreros, sí, busquemos la unión nosotros mismos, que siendo así la victoria será siempre nuestra y dejaremos de ser por más tiempo las víctimas de esta sociedad moribunda!

EDUARDO ARELLANO

Gibraltar.

DONATIVOS

Monóvar.—José García, 0,50.
 Arriate.—F. Ramírez, 0,50.
 Málaga.—José Bermúdez, 0,60; José Romero, 0,35; Juan Pendón, 0,25; Pedro Soriano, 0,45; total: 1,65.
 Villa Raffard.—Ricardo Pascualini, 2,000 reis; Augusto Mesadre, 1,000; Antonio Romero, 1,000; Domingo Cano, 2,000; José Aguilar, 2,000; Yuspizi, 1,000; Carlos Biazio, 1,000; Un amigo, 4,000; Un anónimo, 4,000; Un clerical, 2,000; Un libertario, 1,000; Arturo Carniseli, 1,000; Adolfo Bistón, 1,000; Sr. Fmi, 1,000; E. Y., 1,000; C. E., 400; G. B., 500; S. C. M., 500; Ferucio Esquiaboni, 1,000; Un cura, 1,000; D. R., 1,000; Yusé do Artenunez, 1,000; Juan Soto, 2,000; Santiago Llanas, 3,000; Antonio Garrones, 2,000; total en pesetas, deducido giro y certificado, 58,00.
 Haro.—F. Abaigar, 2,10.
 Santander.—E. Carral, 1,00.
 San Millán de Juarroz.—M. Colina, 1,00.
 Salsigna.—Ángel González, 0,25.
 Barcelona.—Ramón Camón, 0,25; Marcelino Catot, 0,20; Salvador Riera, 0,50; Jaime Portus, 0,25; P. B., 0,50; Pueblo Nuevo, producto de la venta de TIERRA, 1,00; Ferré, 0,20; Fidel Santasusana, 2,00; Uno, 5,00; total: 9,90.
 Sabadell.—Uno, 5,00.

Lo que es la política

FABULILLA

En la casa de un pobre labrador vivían diez pollos inmediatos a un granero; pasaban hambre porque el amo apenas los podía cuidar, y como la necesidad todo lo inventa, según célebre pensamiento de Samaniego, cierto día descubrieron tres de dichos polluelos un agujero que conducía adonde estaba el trigo... y desde entonces ya sabían el camino para saciar su apetito.

Pero es el caso que de los siete pollos restantes había uno que se atrevió una vez a *alsar el gallo*, esto es, a protestar ruidosamente de que mientras él se moría de hambre tres de sus compañeros comían a *dos carrillos* y que aquello era una gran injusticia.

Trascurren unos días, y he aquí a mi vociferador pollo acechando y siguiendo a los otros tres del *secretito* (la entrada al granero), cuando, ¡oh felicidad!, atisba el agujero.

Desde aquel momento ya no volvió jamás a protestar, y él, en unión de sus tres colegas, sólo pensaba en *llenar la tripa*, aunque a los seis desgraciados (casi moribundos por falta de comida) *los partiera un rayo...*

R. DE CASTILLA MORENO

Leos proletarios

Manifiesto de los albañiles y ayudantes a los demás trabajadores y al pueblo de la Habana en general:

«Hace algún tiempo que los obreros de albañilería y sus ayudantes nos agitamos para procurar el mejoramiento de la clase, y hoy que hemos decidido hacer la reclamación de las ocho horas de jornada y el aumento a 1,50 pesos oro español en los salarios de los ayudantes, nos dirigimos al pueblo, a fin de justificar nuestra petición.

Mejor que llevar el convencimiento al ánimo del lector con palabras, sería poder convencerle experimentalmente de lo que representa una labor constante bajo los rayos de este sol abrasador que esteriliza la fuerza más potente, que sofoca, entorpece y abate el ánimo más esforzado, debilitando al ser por muy robusto que sea.

Estas son razones tan poderosas, que bastarían por sí solas para demostrar lo justa que es nuestra petición; pero hay otras aún no menos recomendables: cuando la jornada de trabajo es excesiva, impide el empleo de multitud de brazos que permanecen inertes y, por lo tanto, imposibilitados de ganar el cotidiano sustento; de ahí que el deber de solidaridad sea también uno de los acicates que nos impulsa a reclamar esa reducción en el salario.

Más aún; si cualquiera se toma la molestia de hacer un estado comparativo de las utilidades que rinde hoy la fincabilidad urbana en esta ciudad con el capital empleado en la retribución de los constructores, notará en seguida la enorme desproporción que hace del obrero que la confecciona el último mono.

Por todo ello, y como aspiración justificadísima

ma que figura en primera línea en el ambiente del proletariado mundial, venimos en hacerla actualmente, creyendo que nada ni nadie podrá negarla, cuando las entidades e instituciones de la mayoría de los países civilizados la patrocinan, autorizándola como un derecho indiscutible.

Respecto a los ayudantes del gremio, no puede ser más modesta su reclamación; de 1-00 pesos y 1-20 diarios que hoy suelen ganar, piden se les aumente a 1-50 pesos oro español, cantidad bastante ínfima para que un hombre pueda atender muy relativamente a las más perentorias necesidades.

Molestados por los mismos rigores enumerados con los albañiles, es injusto disputarles el centavo tan sólo porque sus quehaceres no requieren arte alguno, siendo en cambio más rudas y pesadas sus faenas.

Ahora bien; siempre que los trabajadores paralizamos los trabajos, entorpeciendo la producción, surgen por doquiera censores favorables ó desfavorables a lo que se pide: a estos últimos, que alegan muchas veces que somos la causa del encarecimiento de la vida, les diremos que se fijen más bien en que nuestro natural y nunca por ahora bastante crecimiento, en las causas que traen esos encarecimientos, y seguramente las hallarán en los intermediarios que sin producir recogen siempre un tanto por ciento que jamás se han preocupado en discutir, porque representan una clase que priva y está en candelero, que es la que en todas partes recoge los frutos que confeccionamos los esclavos del salario.

El médico, el abogado, el ingeniero y otros, ponen precio a su labor a capricho sin que nadie lo discuta; ¿por qué jafanarse en discutir lo que pide el asalariado cuando no hay título más necesitado de regeneración moral y material?

Así que de este pueblo que no quiere desmerecer de progresivo, esperamos el apoyo más eficaz y resuelto.

Salud a todos os desea

El Comité

Habana 1.º de septiembre de 1907.

CARNE

Sí, nosotros, los explotados, los bajos, la plebe, la masa, no somos más que carne; ni siquiera merecemos el nombre de ser humano. Desde la Maternidad hasta la Vejez (si por coincidencia llegamos), no somos más que pasto con que se nutren nuestros devoradores. Apenas salimos del vientre, del desgastado y carcomido vientre, que no pudo alimentarse porque fué presa de la anemia contraída en la fábrica, en la mina y en todos los centros donde se cotiza la carne humana, el desgastamiento físico, la fuerza de la vitalidad perdida, el raquitismo hecho de derecho en nuestros cuerpos, constituyen toda la senda trazada que nos toca seguir en la vida efímera de la sociedad presente. Cuando en la infancia y en la edad viril empezamos a conocer la realidad de la vida, la explotación primero, el subyugo a la ley después y, por último, la tiranía del triunvirato social, hace que dejemos de ser y nos convirtamos en cómplices (cuando no defensores) de todo este estado de cosas. A la Vejez una cosa le aguarda. Lo viejo, lo inservible, lo inútil no sirve, y, por tanto, ha de desaparecer. ¿Cómo? La filantropía capitalista se cuida de ello. En fin: cuando jóvenes, las fábricas, las minas, los talleres, las guerras; cuando viejos, el hospital, el desprecio, el desaire y el aislamiento. Conociendo la realidad de la vida, ¿quién no se rebela?

AÑOZ

Badalona, septiembre 1907.

Maremágnum

El grupo «Juventud Libertaria», de Zaragoza, a todos los grupos anarquistas de España.

Compañeros: Deseo este grupo de propagar las bellezas del Ideal libertario, y entendiendo que las hojas, por su baratura, son el vehículo más apropiado para extender las concepciones filosófico-modernas, estamos publicando una serie de ellas que esperamos den el resultado apetecido.

Como en la imprenta ni fían ni esperan, es necesario que los que deseen recibir hojas acompañen al pedido el importe (50 céntimos el 100).

Esta misma semana se imprimirá la segunda hoja, que, como la primera, se titula *Al Pueblo*. Dirección: Ángel Ghueca, Independencia, 8, Zaragoza.

Un compañero desea saber el paradero de Virgilio Herreros, de Torreveja. Diríjase a esta Redacción.

En lo sucesivo no enviaremos paquete alguno al individuo a quien no conozcamos si antes no envía el importe del papel que solicite.

Tomamos esta determinación para evitar que algunos vivos reciban semanas y más semanas el periódico y después devuelvan un paquete con la cantinela de «no envíen más TIERRA Y LIBERTAD», sin abonar, como sería muy lógico, muy justo y muy... los números que, con mucha desaprensión, se han *tragado*.

Con el simpático título de *Federación!* ha aparecido en la arena periodística un semanario obrero, órgano del Comité Federativo de los tabaqueros de la Habana.

Federación! consagrará todos sus esfuerzos a la noble y generosa labor de defender a la clase trabajadora.

Con este nuevo paladín de las causas obreras ya son cuatro los voceros del proletariado en Cuba; *Federación!*, *Tierral*, *La Vos del Dependiente y Regeneración*.

¡Adelante!

Con el título *La Solidaridad* se ha constituido en Minas de Horcajo una sociedad de resistencia como medio de lucha contra el capital explotador.

Los compañeros de Horcajo se proponen levantar el espíritu societario entre los dormidos obreros de aquella localidad, a los que en tan poca estima tiene la burguesía, a fin de que se den cuenta de su derecho a la vida y se dispongan a hacerse respetar, como en justicia les corresponde.

Los compañeros del grupo «Los Solidarios», de Málaga, nos comunican haber acordado hacer una tirada del folleto titulado *Fundamentos Elementales de la Anarquía*, cuyo producto será destinado a los presos defensores del ideal anarquista.

Al objeto, esperan que su iniciativa será secundada por todos los grupos e individuos y que se les prestará el apoyo necesario para su realización. Los que así lo hagan pueden dirigirse a Pedro Soriano, calle Huerto del Conde, número 28, Málaga.

En breve se anunciará la salida y precio del folleto.

La nueva dirección del grupo «Los Solidarios» de Málaga, es esta: Pedro Soriano, calle Huerto del Conde, 28.

Tomen, pues, nota, cuantos compañeros y periódicos sostengan correspondencia con el grupo indicado.

Nuestro colega *Tierra* de la Habana, servirá una suscripción a Enrique Llobregat Balaguer, calle Alapot, Alcudia de Carlet, Valencia.

En Vitoria, cuna del clericalismo y del servilismo proletario, se ha constituido un grupo anarquista con la denominación de «Juventud Libertaria».

Vitoria, donde no iba antes este periódico, es una trinchera más que tomamos para la propaganda de nuestros ideales.

Que fructifique la semilla deseamos sinceramente, y a fe que los jóvenes que forman el grupo indicado, con sus arrestos y con sus entusiasmos la extenderán con profusión.

Tenemos noticia de que el *poliglota* ruso, Ernesto Bark, que, entre paréntesis, no se parece en nada a sus paisanos de San Petersburgo, anda loco por Madrid buscando rebaño para el redil político. Más claro; que el señor Bark, ruso, *poliglota* y... fracasado, creyendo, ¡el muy cándido! que sus artículos de *Are mes que may* han descubierto algo importante en el movimiento obrero, trata de *lerrouxisar* a los trabajadores madrileños para hacer no sabemos qué cosa con las sociedades de resistencia.

Aconsejamos al señor Bark, ruso, *poliglota* y tal, que se deje de pece de colores si no quiere que le saquemos los suyos (los colores, eh!) al rostro.

Con el *poliglotesmo* puede el señor Bark conseguir las medias tostadas de abajo.

SUSCRIPCION INTERNACIONAL

para las víctimas y presos en España por cuestiones sociales

	Pesetas.
Suma anterior.	726,81
La Granada.—J. Moya.	0,50
Argel.—Bolsa del Trabajo.	4,15
Sabadell.—«El Trabajo».	15,00
Málaga.—José Romero.	0,35
Tarrasa.—M. Torra.	1,00
San Millán de Juarroz.—M. Colina.	1,00
Salsigna.—Ángel González.	0,25
Barcelona.—Lista de la Comunal, 2,00;	
Ramón Camón, 1,00; Puig, 0,25;	
total.	3,25
Badalona.—Sobranje del mitin contra	
Arrow.	1,00
Total.	751,21

Suscripción á favor de Artal

	Pesetas
Suma anterior.	254,40
La Granada.—José Moya.	0,50
Suma total.	254,90

Biblioteca de «Tierra y Libertad»

Enseñanza Integral.	0'15
Inmoralidad del Matrimonio.	0'10
A los Trabajadores.	0'50
Crimen y Criminales.	0'05
La Anarquía.	0'15
Patrimonio Universal.	0'15
Rémora Societaria.	0'15
La Ganancia.	0'15
La Mujer.	0'15
La Imprenta y la Iglesia.	0'05
Concurso Internacional de la	
Habana.	voluntario
La Jornada de 8 horas.	*
El Estado.	gratis

Los folletos Enseñanza Integral, Inmoralidad del Matrimonio y A los Trabajadores, debido al gran número que poseemos y á fin de facilitar su venta, los serviremos: Paquete de 25 ejemplares del primero, 1'25 pesetas; del segundo, 0'75; del tercero, 4'00.

Correspondencia administrativa

Madrid.—«4 Mayo». Recibimos 30,50 pesetas por paquetes.
 Monóvar.—P. P. Idem 2,50; por paquetes, 2,00 y 0,50 como donativo.
 La Granada.—J. M. Idem 2,00; por suscripción, 1,00; para presos, 0,50 y 0,50 para A.
 Sabadell.—J. S. Idem 2,00; incluso el núm. 37, adeudas 7,00 pesetas.
 Saint Germain.—J. B. Idem un franco en sellos. No se publica ninguna.
 Ciudadela de Menorca.—B. B. Idem 3,00.
 Aguayre.—F. A. Idem 1,00 por suscripción.
 Argel.—Bolsa del Trabajo. Por los 22 francos dieron 24,15; por paquetes, 14,00; para «La Voz del Cantero», 6,00; y 4,15, para presos. Hasta el número 37 inclusive, adeudais 8,50.
 Cádiz.—E. M. Idem 10,00; aún no hay nada definitivo sobre ese asunto.
 La Junquera.—P. J. Idem 10,00.
 Bujalance.—F. G. Idem 3,00. Según nuestra cuenta, tienes pagado hasta el número 33, inclusive.
 Cullera.—P. G. Idem de R. C. 10,00.
 Riudecols.—J. O. Tenemos en cuenta su indicación, pero le agradeceremos no nos olvide.
 Corvera.—J. G. Recibimos 18,50; por paquetes, 13,00 y 5,50 como donativo.
 Valencia.—«Labor Anarquista». El 31 agosto entregamos a la comisión para el Congreso las 5,00 que enviastéis. Ahora recibimos 5,00 por folletos que irán.
 Badalona.—P. B. Idem 5,00 por paquetes.
 Trubia.—M. G. Las 4,00 pesetas están anotadas en el número 30; ahora recibimos 2,00; la suspensión del paquete fué una equisocación que lamentamos.
 Besalú.—C. R. Idem 1,00 por suscripción.
 Arriate.—F. R. Idem 3,00; por paquetes, 2,50 y 0,50 como donativo. Ya diremos algo eu el periódico sobre esa recluta de obreros á Barcelona.
 Caldas de Malavella.—J. C. Idem 1,00.
 Reus.—C. Hnos. Idem 15,00. Conformes.
 Riotinto.—Grupo «Vaniglia». Idem 25,00; por paquetes, 16,90 y 8,10 para «Salud y Fuerza».
 San Fernando.—N. Q. Recibimos 2,00 por paquetes.
 Capellades.—J. R. Idem 2,00; pagado el número 37, adeudas 1,80.
 Santa María de Oza.—«4 de Mayo». Idem 1,80.
 Murcia.—C. C. Idem 9,00; pagado el núm. 34. Desde el 37 enviamos 30 á F. S. de esa.
 Málaga.—«Los Solidarios». Idem 12,00; por paquetes, 10,00; como donativo, 1,65 y 0,35 para presos.
 Villa Raffard.—A. G. Idem 58,00 como donativo. Aumentamos. Afectos de A. L. y nuestros para todos vosotros.
 Logroño.—S. L. Idem 0,60.
 Sallent.—J. C. Idem 3,00.
 Tarrasa.—M. T. Idem 12,00; por paquetes, 10,00; para presos, 1,00 y por folletos, 1,00.
 Burgos.—F. M. Idem 0,45.
 San Nicolás del Puerto.—F. F. Idem 2,64. Sí, hay en otra biblioteca.
 Murcia.—F. S. Idem 5,00.
 Badalona.—P. B. Idem 3,50.
 Vigo.—A. del R. Aumentamos. Hasta el número 37 inclusive, 6,00 pesetas.
 Haro.—F. A. Idem 12,00; por paquetes, 9,90 y 2,10 como donativo.
 Bienes.—J. M. Idem 3,00 por paquetes.
 Santander.—E. C. Idem 1,00 como donativo.
 Cabárceno.—M. F. Idem 4,00; por números 2,00 y 2,00 por suscripción que servimos. Gestionaremos el encargo.
 Alcalá de Guadaíra.—A. O. Idem 3,00.
 Sarriá.—R. B. Idem 1,50.
 San Andrés de Palomar.—M. C. Idem 1,50.
 Masroig.—J. B. Idem 2,00 por suscripción.
 San Millán de Juarroz.—M. C. Idem 5,00; por suscripción, 2,00; como donativo, 1,00; para presos, 1,00 y 1,00 por hojas de Sabadell.
 San Baudilio.—A. P. Idem 0,40.
 Alcudia de Carlet.—E. L. Idem 2,00; 1,00 por suscripción y 1,00 para TIERRA de la Habana.
 San Celoni.—J. C. Idem 2,00.
 Vitoria.—J. C. Idem 1,10.
 Horcajo.—F. P. Idem 0,75.
 Olot.—C. C. Idem 3,00.
 Salsigna.—A. G. Idem 0,50; para presos, 0,25 y 0,25 como donativo. Las 5,00 están anotadas en el número 35.
 Palamós.—S. P. V. Idem 25,00; por paquetes, 15,00; para «Humanidad Nueva», de Valencia, 5,00 y 5,00 para «Tramontana».